

28 DE MAYO DE 2024.

DIPUTADA ROCÍO GUADALUPE CERVANTES CANCINO, DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “PRONUNCIAMIENTO SOBRE LA BASURA ELECTORAL”.

Respetuosamente y con su permiso estimada diputada presidenta, y compañeras de la mesa directiva, saludo con afecto a mis compañeros y compañeras diputadas, de igual forma con aprecio saludo a mis amigos de los medios de comunicación y, por supuesto, saludo atentamente a los chiapanecos y a las chiapanecas. Me permito hacer uso de esta máxima tribuna, para expresar mi preocupación sobre un tema que es alarmante y afecta de manera directa el desarrollo de nuestra vida y la de las generaciones siguientes, me refiero al cambio climático, puesto que me es imposible quedarme callada ante las olas de calor que todos estamos resintiendo y ante la escasez del agua en nuestras colonias, ante la destrucción de nuestra naturaleza. Quiero específicamente referirme a una de las causas actuales más grandes de contaminación como lo es en estos momentos la basura derivada de las campañas electorales, Barack Obama, expresidente de Estados Unidos de América; antes de emprender medidas en contra la contaminación en su gobierno, se permitió expresar correctamente los estadounidenses, que nosotros somos la primera generación que siente los efectos del cambio climático y también la última que pueda hacer algo al respecto. Y eso sin duda debe alarmarnos. pues está en nuestras manos hacer frente y contrarrestar ese impacto negativo en el medio ambiente, más aún, cuando nuestros ojos, ante nuestros ojos se generan toneladas de residuos que no implican ningún beneficio para la ciudadanía, tal como lo es la basura electoral, por basura electoral me refiero a los residuos generados por la propaganda electoral impresa, a los materiales resultantes de proceso que durante las precampañas y las campañas los

partidos políticos o los candidatos utilizan para promocionarse, dichos residuos provienen de pendones, pancartas, lonas, volantes y otros materiales que se colocan en la vía pública o se distribuyen en los domicilios; con el objetivo de promocionar a las personas ideas o fundamentos, o propuestas políticas durante los procesos antes mencionados. La Fundación por el Rescate y Recuperación del Paisaje Urbano y la Agrupación GREENPEACE, estiman que durante el presente proceso electoral se generarán, tan solo en la Ciudad de México, aproximadamente 30,000 toneladas de basura electoral, sin contar lo que se genere en cada entidad o en cada municipio, dichas organizaciones además comentaron, que los residuos de plástico de un solo uso afecta al menos a 700 especies marinas, sin mencionar las afectaciones que generan en la salud pública y en la conservación del medio ambiente. No debemos de perder de vista que artículo 295 numeral 2 del Reglamento de Elecciones del Instituto Nacional Electoral, como el artículo 209 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, señalan: “Que toda la propaganda electoral deberá ser reciclable, fabricada con materiales biodegradables que no contengan sustancias tóxicas o nocivas para la salud, o el medio ambiente”. En esto quiero hacer un paréntesis, porque realmente se estará cumpliendo a cabalidad con este comentario, los partidos políticos y candidatos independientes deberán presentar a su vez un plan de reciclaje de la propaganda que utilizarán en su campaña, ¿Se habrá cumplido con ello?, sin embargo, es evidente que la propaganda electoral no fue elaborada con estos materiales biodegradables y que tampoco existe un plan de reciclaje, la ciudadanía no me dejará mentir, todos hemos visto basura electoral en las alcantarillas, en los espacios verdes, en los ríos y en nuestras calles, en este momento, en donde el cambio climático es una realidad y todos padecemos las consecuencias, exhorto a las y a los actores políticos a que de manera responsable respondan por esos residuos generados y eviten que la contaminación vaya en aumento, la situación actual requiere de evolución, de innovación, en la promoción del voto no podemos permitirnos seguir contaminando a nuestro Chiapas, concluyo con lo siguiente: “En la lucha contra el cambio climático, no hay colores, no hay partidos, y no hay equipo, ¡debemos actuar todos juntos!”. Muchas gracias.